
MEMORIA EJERCICIO 2015

La Liga de Fomento Punta de José Ignacio comunica la memoria del ejercicio 2015. La institución culmina 
un año de gestión cumpliendo con los Estatutos y con el objetivo de preservar la identidad y el espíritu de 
José Ignacio, promoviendo su desarrollo sustentable y su integración a la región.

Los grandes temas de la Liga de este año fueron:

1. Ordenamiento de la gestión – elecciones
2. Ordenamiento Territorial 
3. Seguridad (cámaras, iluminación, prevención de incendios)
4. BPS y campaña de donaciones para el BPS 
5. Basura (recolección, limpieza y control de plagas) 
6. Salud (policlínica y otros)
7. Socios - campaña de socios – Ampliación del padronario
8. Eventos culturales y comunitarios 
9. Comunicación vía pública
10. Creación de subcomisiones:

Ordenamiento territorial – Seguridad (Cámaras – Iluminación – Lucha contra incendios) - Basura y control de 
plagas - Salud – Chacras – Soterramiento de cables – Club de Mar. 

En mayo fueron las elecciones departamentales y municipales. Las nuevas autoridades asumieron alrededor del 10 
de julio. Fue un año muy especial dado que el cambio de autoridades implica meses de demoras en las respuestas y 
acciones. Se construyó un diálogo muy fecundo con las nuevas autoridades.

05/12: La Liga se reúne con el Intendente Antía y su equipo, la Prefectura, el Municipio y Concejales. Las autoridades 
han reconocido el abandono de la zona que ha incrementado su población estable y veraniega y desean reparar 
dicho abandono. 

1 – Ordenamiento de la gestión y elecciones
- El domingo 5 de abril de 2015 se efectuaron las elecciones de Comisión Directiva y Sindicatura para 2015-2016. Se 
presentó una lista única, la que fue electa, y la Comisión Directiva quedó compuesta como sigue:
Presidenta: Adriana Abeles; Vicepresidenta: Rita Strauch; Secretario: Ignacio Ruibal; Tesorero: Rivera Astigarraga; 
Vocales Titulares: Juan Aispurú, Rodolfo Klenik y Diego Machado; Vocales Suplentes: Gabriela Mai de Mattana y 
Marcela Gol Pares de González Llamazares. El Síndico Titular es Pablo Oks, y sus Suplentes son Jorge Hampton y 
Alfredo Vercelli. 
- Remate 2014: Se efectuó el 14 de febrero en Popei el remate anual de la Liga, con un resultado económico de unos 
USD 8.000 y muchos lotes sin rematar por falta de tiempo.   
- Donaciones: Se recibieron varias donaciones: una de cuadros para el remate, el ingreso de los cuales se destina a 
la escuela 88 y a la Liga a partes iguales, y donaciones de efectivo para apoyar al pago de la deuda con el BPS. 
- La Liga apoya y gestiona donaciones de privados a las escuelas 41 y 88.
- Libros: En junio se inician consultas con los abogados sobre la formalización de los libros oficiales de la Liga y su 
rubricado en el MEC. Se presenta a la asamblea el informe del Dr. Fioroni. 
- Relación con otras Ligas: El 22 /10 la Liga se integró a una reunión de Comisión Directiva de la Liga de Punta del 
Este, a invitación de ésta, para hablar de temas de interés común. Se convino que periódicamente se repetirán estas 
reuniones. Quedamos mutuamente invitadas a continuar un trabajo en red.
- Prevención verano: En diciembre se emiten las Recomendaciones para la temporada 2016. Se envían a socios, 
vecinos, inmobiliarias. 

- Trabajando en función de la integración de los recursos se mantuvieron contactos con la Prefectura, la Policía y la 
Alcaldía, a los efectos de mantener los lazos de colaboración iniciados durante las anteriores gestiones. 
- Trabajando a favor de la integración de las distintas zonas se continuó con las comunicaciones por mail a vecinos 
del pueblo, La Juanita, chacras y nuevos fraccionamientos.

2 – Ordenamiento territorial



Se presenta a la asamblea  informe del Dr. Mauricio Fioroni sobre el estado de los trámites en curso (solicitud de 1) 
suspensión cautelar de artículos puntuales de la nueva ordenanza y 2) rectificación de un literal del artículo 68 del 
Plan de manera que sólo se autoricen hoteles en las calles comerciales). 
A la fecha no se ha tomado resolución y los expedientes están en trámite, a estudio de la Dir. Gral. de Planificación y 
Urbanismo de la IDM.
Si bien hay voluntad del actual gobierno departamental de revisar el Plan aún no se han concretado los cambios 
solicitados.

3 – Seguridad (cámaras, iluminación, prevención de incendios)  
- Cámaras: se efectúa la 2da y 3ª reunión de Prevención y Seguridad con presencia Policía, Prefectura, Liga, vecinos 
de distintas zonas y una empresa de cámaras.
- La intendencia y la Policía informan que José Ignacio está incluido en el nuevo plan de cámaras sistema Wymax del 
Ministerio del Interior e Intendencia, con monitoreo central de la Policía, que se instalará a la brevedad en todo el 
departamento. 
- Recursos: Se promete y se realiza un aumento de los efectivos en la zona para la temporada y se constató desde el 
principio de ésta que no resultó suficiente. Se programa una red por whatsapp de seguridad entre la Policía, la 
Prefectura y los vecinos y socios de la Liga. Se comprarán 3 celulares: uno para la Liga, uno para la Policía y uno 
para la Prefectura. Se está constituyendo un reglamento de funcionamiento. A la brevedad se efectivizará el proyecto.  
- Hidrantes. Se empieza a averiguar el emplazamiento y estado de los hidrantes con Bomberos y Aguas de la Costa.  
Se informará cada paso a los vecinos y socios. 
- Iluminación: se continúa con las tratativas ante el Municipio.  El Municipio propone y la Liga difunde un modelo que 
resulta aceptable para los vecinos (el que está en la plaza de Garzón). Luego de las elecciones, por falta de fondos 
no se implementa y se conviene recomenzar tratativas en marzo. En diciembre el Municipio manda reparar y sustituir 
lo existente, mejorando mínimamente la iluminación. Quedará para el futuro luego de la colocación de las asignadas 
por el Municipio, en manos de los vecinos y socios aumentar o no el número de luminarias propuestas para José 
Ignacio. Quedó enfatizado el pedido de la comunidad de una iluminación a 3,50 m de altura y luz cálida para 
conservar el estilo del pueblo. 

4 - BPS y campaña de donaciones para el BPS
- Se continúa pagando la cuota del BPS. Queda por saldar las cuotas mensuales hasta el 31 de diciembre de 2016 y 
luego se hará la presentación correspondiente para dar por finalizado este tema de la Liga.

5 – Basura (recolección, limpieza y control de plagas)
07/01: primera de una serie de reuniones multipartitas para tratar la problemática de la recolección de residuos, con 
Dir. de Higiene de la IDM, Municipio, Faro Limpio, empresa Ecotecno y la Liga. Se establece con los grandes 
generadores un sistema de recolección separado (La Huella, Club de Mar, Pinar del Faro, Vik, Popei, Tutta y la 
Susana).  Se aclaran las responsabilidades: la IDM es responsable por el control. La empresa acuerda colocar más 
contenedores, limpiar y cambiar los existentes, etc. La Liga apoya con las comunicaciones. 
Se detecta muy buena voluntad por parte de la empresa y todas las partes y se continúa trabajando todo el año sobre 
esto. En diciembre el Club de Mar monta su propia área para recolección, solucionando así un debe con el Village.
El 24/1 se lleva a cabo un evento educativo sobre residuos en la sede de la Liga y plaza, la “Red Educativa”, con la 
ONG Aguará Popé.
En febrero la empresa Ecotecno y la IDM proponen el plan piloto de recolección selectiva para Faro y Faro Bahía y el 
nuevo plan se lanza en mayo. La Liga apoya con difusión de información a los vecinos y en la entrega de 
contenedores nuevos casa por casa. Se sigue monitoreando el funcionamiento y se van subsanando las fallas. 
En diciembre se recibieron quejas de varios vecinos de que los tachos son feos, muy grandes, etc. Se consulta a la 
empresa y se decide proponer a la IDM un receptáculo de madera para poner afuera de las casas, que contenga uno 
de los tachos.  

En diciembre se emiten y difunden las Recomendaciones sobre basura (información del nuevo plan de recolección 
selectiva, horarios de recolección). Se reparten a socios, vecinos e inmobiliarias para su difusión.

6 – Salud (policlínica y otros).
- La policlínica actualmente atiende únicamente de lunes a sábados de 09.30 a 19 hs, y cubre únicamente a usuarios 
de ASSE (el sistema público uruguayo) en atención primaria y no emergencia. La ambulancia está disponible sólo 
hasta las 18 hs, lo cual no provee una cobertura suficiente. El objetivo de esta subcomisión se dirige a cubrir la salud 
los 365 días del año, con atención de emergencia y para toda la población, estable y veraneantes.
Para ello es necesario equipar con equipos y personal la policlínica. Es imprescindible la negociación con obras 
sociales y prepagas para dicha cobertura. Se mantuvo una reunión con el Sanatorio Mautone y están muy 
interesados en proveer la asistencia en la policlínica si se zanjan las habilitaciones gubernamentales pertinentes. 
Mautone ofrece pagar por cada médico que se integre a sus equipos USD 10.000 mensuales.
Están previstas entrevistas para el 2016 trabajando en conjunto con el Municipio. 

7 – Socios, campaña de socios, ampliación del padronario
- Se efectúa la Asamblea Ordinaria de Socios el 08/02: se aprueba la Memoria, el Balance y la gestión.



- Se sigue convocando a los vecinos a acercarse y asociarse a la Liga, con el ingreso de socios nuevos. Se llega a 
115 socios, es decir un incremento del 20%.
- Se sigue gestionando, obteniendo y difundiendo el apoyo de nuevos comercios que ofrecen beneficios para socios 
(un total de 13). 
- Recordamos que la Liga no se ocupa de asuntos entre vecinos.
- Se gestionan denuncias y quejas de socios sobre asuntos en el área pública (basura, ruidos molestos, caños de 
vertidos, etc.). 
- Se comienza una nueva relación de integración con el Club del Mar trabajando puntos en objetivos comunes.

8 – Eventos culturales y comunitarios: 
- Se difunde por Corredor de las Artes los eventos culturales de interés en el pueblo y alrededores.
- La Liga da el auspicio al ciclo de cine JIIFF de enero, y al ciclo de Música en el Faro de febrero. Se apoya con 
difusión masiva en ambos casos con muy buenos resultados de asistencia, que ambas organizaciones  agradecen 
respectivamente. Ambos eventos de repercusión internacional son de entrada libre y gratuita. - El 6/12 se hace la 
feria artesanal organizada por la Liga, postergada desde octubre por motivos climáticos. La semana que viene se 
procederá a repartir a cada institución beneficiaria el dinero recaudado y en el caso del Comunal se procederá a 
encargar dos bibliotecas.

9 – Comunicación vía pública
- Se decide comenzar una renovación de la cartelería del pueblo. Se solicita la participación nuevamente de los 
artistas que hicieron los carteles actualmente en uso. 
- Se encargan carteles iguales a los del MVOTMA para colocar en puntos estratégicos de bajada a la playa.

Soterramiento: se están haciendo gestiones para el proyecto de soterramiento de cables para todo el pueblo durante 
el año 2015. El primer tramo se realizará en marzo 2016 y se hará en la calle Las Golondrinas. Estará constituido por 
3 cuadras de ambos lados con un costo total aproximado de USD  70.000 que estará a cargo de los vecinos 
beneficiados por el soterramiento.


